

---

# Visite du Président George Weah en France

---

*Elu à la tête du Libéria fin décembre 2017, le Président libérien George Weah s'est rendu à Paris du 20 au 23 février, pour son premier déplacement en Europe et son 3<sup>ème</sup> déplacement à l'étranger après le Sénégal et le Maroc. Cette visite de trois jours a été l'occasion d'un rapprochement diplomatique entre les deux pays, qui ont signé des accords dans plusieurs domaines (formation, entretien des routes, sport et développement). La France capitalise ainsi sur la francophilie de l'ancienne star de football, qui a joué pour le PSG et Monaco dans les années 1990, avant de devenir Président d'un pays traditionnellement plus tourné vers les Etats-Unis. De même, ce dernier a ciblé les milieux sportifs et universitaires pour initier une coopération au service de l'emploi des jeunes.*

## **1. Inscription du Libéria parmi les pays prioritaires de l'aide publique au développement française.**

---

La visite du Président libérien intervient une semaine après que la France a ajouté le Libéria aux 17 pays prioritaires de son aide au développement (en même temps que la Gambie, qui s'ajoutent au Bénin, Burkina Faso, Burundi, Comores, Djibouti, Éthiopie, Guinée, Haïti, Madagascar, Mali, Mauritanie, Niger, République Centrafricaine, République Démocratique Du Congo, Sénégal, Tchad et Togo). Ces pays concentrent la moitié des subventions octroyées par la France, dont les deux tiers sont mises en œuvre par l'Agence Française de Développement.

Le Président Weah a sollicité l'aide de la France pour la réalisation de ses objectifs de développement, parmi lesquels la construction de routes, le développement de l'agriculture, l'éducation, les soins de santé et la lutte contre le chômage des jeunes. De fait, ce pays qui se situe au 177<sup>ème</sup> rang mondial sur 188 pour son IDH, présente un taux de chômage de 11% pour les jeunes urbains selon les chiffres nationaux.

L'entretien avec le Président Macron a donné lieu à une promesse de subvention de 10 M EUR, destiné à l'entretien des routes. Par ailleurs, le Président français se serait engagé à soutenir le Libéria auprès des institutions européennes, que le pays entend mobiliser pour le développement de ses projets routiers. La visite à Paris a été l'occasion pour le Président Weah de rencontrer le vice-président Afrique subsaharienne de la Banque mondiale, Makhtar Diop.

## **2. Signature d'un accord en matière de formation professionnelle et d'apprentissage.**

---

Un accord a été signé au cours du passage de Weah au Conservatoire National des Arts et Métiers (CNAM), pour une coopération en matière de formation professionnelle et d'apprentissage au profit des étudiants libériens.

La visite du CNAM a également été l'occasion pour le Président Weah de s'adresser à plus de 500 étudiants et apprentis, en présence de la ministre française de l'Enseignement supérieur, Frédérique Vidal. Citant son propre exemple, il a affirmé que l'éducation, et notamment la formation professionnelle, était l'une de ses priorités. Les étudiants ont ensuite eu l'opportunité de participer à un échange d'idées avec le Président du Libéria.

## **3. Création d'une plateforme de financement destinée aux projets sportifs sur le continent africain.**

---

A l'occasion d'un déjeuner à l'Élysée auquel était invitée une trentaine de personnalités parmi lesquelles le président de la FIFA, Gianni Infantino, le footballeur ivoirien Didier Drogba et la star du PSG Kylian Mbappé, un accord aurait été conclu pour la création d'une plate-forme de financement destinée aux projets sportifs sur le continent. C'est sur ce réseau que compte prospérer la plateforme pour le sport en Afrique lancée par les deux Présidents. Cette plateforme disposerait d'un budget de 15 M EUR et pourrait être pilotée

notamment par l'AFD (Agence française de développement) et la BAfD (Banque africaine de développement).

#### **4. Mobilisation du milieu d'affaires français pour répondre aux opportunités d'investissement a au Libéria.**

---

Le Président libérien s'est également entretenu avec le MEDEF, qu'il a invité à Monrovia pour évaluer les opportunités d'investissement, insistant sur le fait que son pays était ouvert aux affaires.

Plusieurs priorités d'investissement ont été citées par le Président parmi lesquelles la construction de routes, l'agriculture, la santé, l'éducation et le sport. George Weah est également revenu sur le projet de création d'une compagnie aérienne nationale.

Le MEDEF a pour sa part insisté sur le climat des affaires, la lisibilité de l'environnement juridique et la lutte contre la corruption. Au cours d'une interview à RFI durant la visite, le Président libérien a par ailleurs confirmé qu'il comptait réformer la fiscalité des entreprises, instaurer un code des investissements attractif et simplifier les textes actuels.